
武磊留洋至今，
从出场时间来看，本
赛季是最少的。尤
其是在前两轮过
后，武磊就鲜有
机会进入球队
的首发名单，直
到赛季深入之
后，陷入到绝
大多数时候的
替补名单中。
本月5日，

西班牙人主场2
比 0击败赫塔
费，武磊在最后
时刻出场，这是他
时隔三个多月以来
首次连续出场，对比

去年12月初一度连续七
轮坐上替补席而无缘亮相，

情况似乎是有一些好转，当然
这相比赛季初的连续出场而言，还
是有不小反差。对武磊而言，今年的

境况在某种程度上来说，是上赛季的
一种延续。

西班牙人在西乙联赛称得上是
势如破竹，成功回到西甲的同时，主
帅莫雷诺地技战术打法、个人权威等
也都随之进一步的建立起来。得益于
此，重新征战西甲的这支西班牙人，
在战术执行力、人员阵容都几个环节
更加统一，这种情况下，球队在赛季
中大部分时间里都取得了不错的结
果。更重要的是，对于刚刚重回到西
甲的西班牙人俱乐部而言，现阶段最
主要的目标就是在西甲站稳脚跟，避
免短短一年之后出现为保级挣扎的
局面。既然一切以稳妥考虑，球队自
然不会有太多冒险的调整和变化。

事实上，不仅武磊，西班牙人阵
中三条线上都有球员出场机会锐减，
如迪马塔、梅仑多、老队长大卫 ·洛佩
斯、梅里达、迪达克等，目标保级且没
有多线作战困扰的西班牙人，其首要
任务就是确保常规主力阵容能够表
现出竞争力。
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2019年3月底，距离武磊转会西班
牙人不到两个月，球队即将迎来与巴塞
罗那的同城德比，武磊的心里则同样在
期盼着另一件事，“过几天他们（妻子和
孩子）就要过来了，得把家里整理一
下。”当时他还住在俱乐部推荐的一栋
公寓内，上一位住客是曾经效力过西班
牙人的乌拉圭球员斯图亚尼，而同一栋
楼的顶楼则住着格拉内罗。
“我这个人，平时生活真的很简

单，在上海也是这样。训练、比赛，然
后回家和家里人一起吃个饭，休息休

息，平时也不爱出去，所以在上海和
在巴塞罗那都不会有太大区别。”话
虽如此，可家人是否在身边，这点还
是很重要的，“有他们在，我心里就很
踏实。”
“一个人带两个孩子累吗？”有人

问起武磊妻子仲佳蓓，她说：“刚开始
挺累的，现在好多了，捋顺了。平时上
学的话我就还好，可以有时间出去买
买菜。”口气是轻描淡写，但也只有亲
身经历的人才能体会。身在国外，武磊
在训练和比赛之余，还要努力融入当

地的文化和足球氛围，这就注定了他
对生活上的关心只会比在国内少，而
在我们印象中的中国传统家庭里，带
孩子这件事通常还会有双方父母“搭
一把手”，不过在国外，所有事情基本
上都得武磊夫妇亲力亲为。

亲力亲为，从最早小两口自己动
手装家具，到后来自己在家里下厨，现
在回头看过去的这一路，武磊依旧会
很感慨：“我一直说，出国踢球不仅仅
是球场上。如果只是我一个人的话，肯
定坚持不下来。”

家人的力量
带来“武”限可能

3月8日国际妇女节当天，武磊方面披露了一段对其妻子的采访，其中谈及了自

2019年起，武磊一家人前往西班牙巴塞罗那生活的点滴。 新赛季以来，武磊在西班

牙人队的亮相机会不多，这其中有球队打法的因素，也有其自身来往于俱乐部和国

家队之间的旅途奔波的关系，可无论何时遇到何种挑战，支持武磊继续奔跑的理由

都是相同的：家人的力量。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

身在国外，一切都得亲力亲为

又一次，武磊入围了中国“金球
奖”前三位，前两年他做到了蝉联，今
年按照目前的形势来看，依然极有希
望。当然，站在武磊自己的角度，比起
拿奖，他更在乎的还是更多地为国足
贡献力量。

与前两次获奖不同的是，过去一
年至今，武磊在俱乐部当中的表现不
算出彩，甚至现如今要想进入球队首
发都很困难。然而，国内赛场受疫情
和赛制影响，又很少有球员能像当时
离开前的武磊那样，持续高光表现，
进而成为球队荣膺锦标的决定性人
物。更具说服力的在于，武磊过去一

年在国家队的表现，本届世界杯亚洲
区预选赛已完成的14场比赛中，武磊
独自打入12球，其中有9粒进球是在
去年打入，算上他在国王杯上打入的
1球，武磊在数据方面依然是出挑的。

去年6月，国足从40强赛突围，武
磊最后四轮场场进球。进入12强赛后，
中国队一共只有四人取得过进球，除
张玉宁、洛国富和徐新外，其他进球全
由武磊打入。也难怪有球迷会开玩笑
说，如果把武磊这些进球去除，中国队
目前可能还未能收获1分。虽有夸大之
嫌，却也从一个侧面印证了武磊的重
要性。

“刚到西班牙，然后又回国家队，
其间有过一个多月不在家的时候，
现在都已经习以为常了。”武磊的妻
子仲佳蓓说。早在世预赛开始前，武
磊自己也做过这样的心理建设，“这
是职业足球的一部分，尤其是对于
那些在欧洲踢球的日韩球员来说，
他们也早已习惯了。”无论是西班牙
人队的主场比赛，还是中国队的比
赛，仲佳蓓都会和两个孩子一同关
注，“在西班牙的比赛，每场都会去
现场，除非孩子上学。他进球的时
候，我们也会在包厢里叫啊跳啊，非
常激动。”

一个多月不在家，已经习以为常

西甲第27轮，西班牙人战胜赫
塔费后，武磊更新了个人社交媒体
表示：好的开始，继续前进。短短八
个字，足够能看出球员目前的心态。
过去三个月对武磊而言确实不

容易，在俱乐部机会不多，在国家队
则是过程和结果的双重打击。与每
次回到国家队时与队友合练的亲切
感不同，这几场比赛中的国足，给人
一种身心俱疲的感觉。当然，不管怎
么说，这一切都即将过去，等待国足
的，会是围绕下一个赛事任务的“重
建”。
要重建的，当然还有每个球员

的心理。两个月前的冬季转会窗口，
围绕武磊是否应该“换个地方”的呼
声不小，而事实是，作为当事人，武
磊方面当然有过一番考虑，并且为
此也与俱乐部有过沟通。之所以没
有离开西班牙人，现在回头来看倒
也不难理解，最重要的是，球队及教
练组对其能力依然予以认可，并且

也确实需要这种技术特点的球
员在队中。对武磊而言，这毫
无疑问是最重要的一种观
点，换言之，如果他被认为
没有能力在队中拥有一
席之地，那么即便去到
其他西甲球队，问题或
许还是不会得到解决。

基于这种情况，想
象中的转会或租借并
没有发生。当然，新的
一年中，对武磊来说，
局面依然是开放且充满
各种可能性的。只不过，
无论是“跳槽”，或是如外
界一直所猜测的那样暂时
回国发展，做出任何决定之
前，都需权衡自身实际情况，
同时结合当下各种现实因素。这
些都不会容易，在此之前，一如他说
的那样，继续前进、继续努力训练，
时刻做好准备，总是没错的。

“好的开始，继续前进”
连续两轮获得出场机会

西班牙人一味求稳


